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Aumento de calificación, basado en aprobación de reformas: Moody’s 
 
 

Extracto de la entrevista con Mauro Leos, director de Análisis de Riesgo Soberano para 
América Latina de la calificadora Moody’s, en el programa “Enfoque Financiero”, 

conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil.  
 

 
ALICIA SALGADO: Bueno, la noticia del día, la más importante por ahí de las 11 de la 
mañana, fue que la calificadora Moody’s Investors Service aumentó la calificación de los 
bonos soberanos de México en un escalón, pasó de Baa1 a A3.  Y tú me vas a decir “¿y esas 
letras qué significan?”. Bueno, pues que tenemos una mejor perspectiva tanto en 
trayectoria económica como en capacidad potencial de crecimiento y de resolución de los 
problemas fiscales que tiene nuestro país, es en pocas palabras lo que dice Mauro Leos. 
 
(…) 
 
Para hablar al respecto, vamos con quien es el responsable de la elaboración del informe, 
él es nada menos ni nada más que nuestro gran amigo Mauro Leos, es director de Análisis de 
Riesgo Soberano para América Latina de la calificadora Moody’s y especialmente por 
supuesto para México. ¿Cómo estás Mauro? Nos diste el regalo de principio de año, ha caído 
como una gran noticia el incremento de la calificación de la deuda soberana. ¿Por qué no 
nos  cuentas los detalles del por qué se da este aumento. 
 
MAURO LEOS: Hay que reconocer que buena parte de la decisión está centrada de una 
manera o de otra en lo que pasó el año pasado y quiero decir en la aprobación como lo 
planteamos de una reforma muy amplia de reformas. Eso es importante porque es un tema 
que había estado pendiente por mucho tiempo en México y es algo que en muchos análisis y 
estudios sobre México se había planteado como lo que estaba faltando.  
 
De hecho en Moody’s habíamos señalado que la falta de avances en materia de reformas era 
uno de los factores que restringía la calificación que había venido subiendo a través del 
tiempo. 
 
Entonces en sí el hecho de que se haya completado este proceso es importante porque de 
nueva cuenta atiende esos problemas. Y nuestra forma de verlo, déjame ponértelo así 
como lo dijimos en el comunicado de prensa, es que de la misma manera que en un 
momento el Tratado de Libre Comercio vino a ser determinante para lo que fue el nuevo 
perfil de México, a partir de una mayor integración económica y financiera con Estados 
Unidos y que ha definido lo que ha pasado con México en los últimos años, de esa misma 
manera pensamos que esta reformas y lo que va a suceder en los años futuros va a ser 
también determinante para definir un cambio en el perfil de México, nuevas reglas cuyo 
impacto puede ser equivalente a lo que en un momento dado fue el Tratado de Libre 
Comercio.   


